AB 4 – Gruppe 4 - E – M - G Ein historischer Längsschnitt zur Stadtplanung in Freiburg im Breisgau Der Stadtteil Freiburg-Vauban

	Die Stadt Freiburg im 21.Jh.:	
4	Der Stadtteil Freiburg-Vauban	

Lösungserwartung:

Fazit:Inwiefern bilden sich die Besonderheiten des Vaubans in der von den Einheimischen gebräuchlichen Formulierung "ich wohne AUF VAUBAN" ab?

"Auf Vauban" deutet die Besonderheit und Geschlossenheit des Stadtteils an, dessen Bewohner sich wie "auf" einer Insel fühlen. Bei der Planung des Vaubans wurden viele Ideen der Nachhaltigkeit und des Umweltschutzes umgesetzt. So besteht für den Stadtteil ein autofrei-Konzept, d.h. Autos dürfen nur in den dafür vorgesehenen Hochgaragen geparkt werden. Die Wohnbauten wurden primär von Baugruppen und in Niedrigenergie- oder Passivhausbauweise erstellt, viele gewinnen Strom bzw. das warme Wasser über Solaranlagen auf dem Dach. Die Heizung läuft über ein Holzhäxelkraftwerk. Dazu werden die naturbelassenen Schönbergwiesen und der nahegelegene Dorfbach in ihrem Ursprungszustand belassen, die Anlage von Grünspangen und solidarisch zu nutzenden Orten wie Backofen, Weidendom und Veranstaltungshaus stärken den kommunalen Zusammenhang im Stadtteil.

Dafür herrscht eine starke Homogenität der Bewohner des Vaubans vor: meist sind die Bewohner um die 40 Jahre alt, haben (kleine) Kinder und verfügen über einen akademischen Abschluss. Sie interessieren sich für Umwelt und Nachhaltigkeit, wählen eher links und ruhen eher in sich selbst. Hier wirkt sich die Geschlossenheit des Stadtviertels aus.